suscripción: ... 3'50 ptas. elto 15 cts.

CESA

ara Francia

ccionarios franceses ctos de tradición inria y envían espadas generales españoles, o a las divisiones del hitleriano y mussolivengan a asesinar al uelo de su país.'

uestros reaccionarios cen culpables, como España del acto de cterístico. Pues como que, de acuerdo con rianos son de hecho narias y del Marrueen también que los son dueños de las sus aviones están a de Barcelona y a sella."

os franceses que s favorecen de esta imperialistas de la en el Mediterrávorecen también los er que, a la mane-I aspira a dominar ñol, a quedarse con ablecer allí sus banáuticas para domi-Gibraltar. Los reactraicionan a Franranco y los fascis-

lemania

ité")

on Faupen ha aña negra del

venía circulancomprobada.

os han sido casi

e Franco ha sunsiderable, tiene s con billetes de impresos por Berlin. as militares al

ritas al servicio a pasada: Regimiento de

el 75 de Frei-87 de Fulda iento de infanel 5.º regimien-5.º de Nueripo de fuerzas el 9.º batallón ; el escuadrón thofen, mandaring; el escuaelmann, y vaerza aéreas.

propagandas lobierno, sería entos que las es que están ciudades doles, han oido producido por icas escopetas do en Teruel ís Vasco; lo le Burgos exntándola con espeluznante. en Aragón M., los cooles, motiva-

cuantos ofi-

desde Bar-

disciplinarlos.

Proletarios de todos los países juníos! Viernes, 5 marzo 1937 Diario de la mañana MILLERA DIARIO DI LA MAÑA DE LA MAÑ Año I. Núm. 5

Al asalto de Toledo con decisión asturiana En la lucha de Oviedo cae un hijo del traidor Aranda

Vivir para la guerra

La primera impresión que recibe quien llega de algún frente de combate-de eso que la técnica militar llama geométricamente primera linea-a nuestra ciudad, es de que aquí las gentes viven "de espaldas a la guerra." Como si la guerra no existiese o no fuera con ellas.

Aquí el que quiere puede hacer su vida "ordinaria". Duerme en su cama de siempre, come, "trabaja" sus horas de costumbre, toma su café, se asoma al sol, se dá un paseito de placer para aprovecharlo, charla y opina con los amigos, sin quebrarse demasiado la cabeza en discursiones, alterna en fin, y luego termina en el cine-porque acaso llueve y "no hay adonde ir" -. Una vez en él, sigue con todos sus sentidos las incidencias de una estúpida película burguesa—"La Viuda Alegre", pongo por caso—, la cual aunque es idiota de punta a cabo él se apresurará a defender porque "tiene tan bonita (!) música...!".

Y la reacción inmediata de quien esto presencia, picado de los piojos del frente, con la sensación del barro de las trincheras hasta las rodillas y del frío helado de los amaneceres junto al parapeto, es llenarse de ira e indignación, ante tanta inconsciencia o tanta maldad hacia su sacrificio.

Y si pudiera, agarraría a todos estos "leales al régimen" que van recamados de distintivos de militantes en lo más ostensible de las solapasmilitantes solapados—los agarraría y los plantaría aunque nada más fuese por unas horas junto a las troneras de los sacos terreros para que pudieran escuchar la "bonita música" de los morteros, el finísimo silbar de las balas y los secos estallidos de las explosivas.

Acaso esta distraída excursión hiciera enterarse a muchos de que estamos en guerra. Y de que la guerra exige el sacrificio de todas las comodidades, y pide la fuerza de todos los brazos y la preocupación de todas las horas.

Que hay que avivar a cada, instante en uno mismo y en todos los que le rodean, como un ascua el deseo constante de ganar la guerra. Pues el que no lo sienta y demuestre con su conducta sentirlo es un fascista de los que aun quedan entre nosotros disfrazados.

Que merece por su traición y deslealtad encubierta de cobardía, morir aplastado como un bicho repugnante. En estos momentos la vida de todos en los campos y en las ciudades de nuestra España más que la propia significación que tiene la vida de nuestros soldados en las trincheras: vivir para la guerra. Y morir, si llega el caso, para ganarla.

Dificultades para la aplicación del Control

Alemania se niega a pagar su parte

De fuente autorizada, se informa que surgen dificultades para la aplicación del control en las fronteras de España, según lo convenido por el Comité de Londres.

Asegúrase que Alemania tan solo se compromete a satisfacer para los gastos que el control ha de ocasionar, 2.000 libras esterlinas de las 60.000 que por tal concepto le corresponden.

Leed AVANCE diario Marxista

CENTRO

Ataque faccioso rechazado

PARTES DE GUERRA

El enemigo emprendió varios ataques con intenso fuego de fusil y ametralladora, que se estrellaron contra las tropas de la República, siendo rechazado con numerosas bajas vistas.

Siguen produciéndose nuevas evasiones del campo rebelde que atestiguan la desmoralización existente en las líneas facciosas. En los demás sectores de este frente sin novedad.

Las fuerzas del sector del Pardo dedicaron el día a fortificar las posiciones arrebatadas al enemigo durante la noche de ayer.

En el sector de El Escorial y la provincia de Avila ha actualdo nuestra artillería, habiéndose bombardeado Navalperal de Pinares con eficacia.

En el sector del Jarama los rebeldes emprendieron un ataque contra nuestras Ilneas, que fué contenido y en el curso del cual fueron totalmente destrozados dos destacamentos enemigos.

OVIEDO

Durante la jornada de ayer, el mal tiempo imposibilitó las operaciones en Asturias. Sin embargo continúa la ofensiva republicana hacia Oviedo por el barrio de Puerta Nueva donde como se sabe fueron ocupadas varias casas.

ANDALUCIA

El último día ha sido casi completa la tranquilidad en todos

En la posición eenmiga de Alcaudete, nuestro ejército, ha copado una avanzadilla rebelde, haciéndoles numerosos muertos, entre ellos un teniente coronel.

PARTE DE MARINA Y AIRE

Se han bombardeado las posiciones enemigas en Asturias

El parte facilitado anoche a las diez por el Ministro de Marina y Aire, dice lo siguiente:

Una de nuestras patrullas de aviación bombardeó una concentración de camiones en Pravia y diversas posiciones del enemigo en las proximidades del Escamplero.

A cuarenta millas de la costa catalana, fué puesto en fuga el buque pirata "Almirante Cervera" el cual intentaba atacar a un buque mercante republicano.

En los frentes del Centro se han efectuado vuelos de reconocimiento.

La ofensiva de Oviedo

Toma de Lagar del Fornón

El hijo mayor de Aranda muerto y él y su hijo menor heridos

Las milicias vascas y asturianas prosiguen sus victoriosas jornaldas en Oviedo. Han estrechado el cerco de tal forma que el enemigo se ve obligado a replegarse precipitadamente hacia el centro de la ciudad. La lucha ha pasado de la periferia al interior de la capital asturiana en donde se han adentrado ya los bravos mineros.

A la hora que escribimos estas líneas bajo la impresión final del día de hoy, olmos que nuestros milicianos han arrebatado al enemigo un nuevo reduoto: Lagar del Fornón, posición de extraordinaria importancia, que los facciosos han cedido al Impetu arrollador de nuestras armas. Puede comprenderse el carac-

ter violento de los combates, con solo conocer el texto del telegrama que el faccioso coronel Aranda ha dirigido en la madrugada de hoy al supremo traidor general Franco, en el que le comunica que él, Aranda, está herido levemente, que su hijo mayor ha muerto en la defensa y que su otro hijo menor está herido de pronóstico reservado.

Hacia la unión total

Actualmente existe un gran movimiento de opinión en toda España, preparatorio para forjar, de una manera firme, la unidad proletaria, como medio más eficáz para adelantar la victoria del pueblo en esta guerra de independencia.

Tenemos recientes ejemplos que demuestran hasta qué punto puede llegarse a formar un bloque extenso y profundo de todas las fuerzas antifascistas, a fin de actuar con normas y métodos idénticos, que den como resultado inmediato el triunfo sobre el fascismo y como efecto mediato el establecimiento de puntos concretos para organizar la nueva España a base de una República democrática popular, en donde, con la representación de todas las fuerzas, se establezcan cuantas reivindicaciones de caracter social piden los tiempos y necesitan los trabajadores españoles. Y queremos señalar como modelo de virtualidad de la unión, el caso de Asturias, en donde al poco tiempo de realizarse de una manera efectiva la unión total, en donde nadie ha exigido y sí todos depuesto, ha comenzado una ofensiva, cuyo fin, a poco suspicaces que seamos, nos dará por resultados una victoria que puede ser el comienzo del fin de la guerra.

Es necesario que las secciones del Partido Socialista y Comunista de nuestra provincia no pierdan de vista que la victoria ha de producirse con la rapidez que sepamos realizar la Unión marxista. Y esta unión—será necesario repetirio—es la unidad de la victoria y la seguridad de que, después, tendremos una base en que asentar nuestros principio s de una manera evidente, palmaria, inconcusa.

No olvidamos, a fuer de sinceros, que en algunos pueblos, por no darse cuenta de los momentos que atraviesa España, todavía existen prejuicios e inconvenientes; pero esto hay que soslayar lo. No es hora de sacar a relucir rencillas personales ni cosas que, por su pequeñez, debían de haberse obviado hace tiempo. Cuando la salvacion de la Republica Espanola y de la misma nación está en nuestras manos, no se puede hablar de que aquél me hizo o me dijo. Hay que realizar y obrar de la forma que más conveniente es para evitar que el fascismo se apodere de nuestro suelo.

La unión marxista evitará que los zapatones claveteados de los rudos tudescos, en terrible pro miscuidad con los místicos subditos de Mussolini y los descendientes de Mahoma, pobres marroquies engañados con la promesa de una remuneración no percibida, pongan su planta sobre esta piel de toro tan poco comprendida y tan mal tratada por el capitalismo que se llama patriota y que no ha tenido inconveniente en cederla a trozos, poniendo como testaferros a generalotes y generalitos ambiciosos e invertidos, a naciones extranjeras con tal de seguir la explotación tradicional de los hombres que trabajan y que aunque se llaman internaciolistas han demostrado querer a su patria por la cual están entregando

Precisa que con toda rapidez se realice la unidad marxista. No tiene explicación que en las alturas que estamos todavía haya quien ponga obstáculos a la unidad o quien, valiéndose de un título de dirigente adquirido aprovechándose de la buena voluntad de los trabajadores, alimente la idea de que la unidad no le es conveniente. Quien así obre es claramente un agente del fascismo llámese como se llame y tenga la historia que quiera. Convenzámonos de que nos hace faltal marchar unidos y hemos de lograrlo. A ello hay que dedicar toda nuestra actividad. De momento realicemos la unión marxista, como medio más eficaz para llegar rápidamente a la también unión del proletariado.

Proletarios' de todos

SECCION DEL CAMPO DIPUTACION Los sacrificados, los enmascarados, los no

El sacrificio de corderos

Es una antigua costumbre en la ex. plotación ganedara el sacrificio de animales jóvenese en determinadas épocas con el fin de proporcioar al mercado carnes exquisitas y, por lo tanto, de alto valor comercial.

La demanda de carnes techales eu época normal está justificada, aparte de su gusto más fino por su mayor digestibilidad y, lo que es muy importante en economía pecuaria, porque de este modo el ganadero obtiene un gran rendimiento, ya que vende los animales pronto, disminuyedo por ello los riesgos a que está expuesto todo ser vivo, y porque con la renta temprana de los corderos obtiene ingresos que 'e facilitan financiar la ex_ plotación, es decir, que el dinero que recoge por entas ventas tiene a más de ser un ingreso saneado, la ventaja de proporcioarles mimerario para atender a los gastos de explotación.

Estamos en la época en que el ga. nadero vende sus corderos lechales por todas las razones expuestas y en este caso particular, para ordeñar las ovejas madres y destinar la leche a a fabricación de quesos.

Aunque son atendibles todas las razones que fuerzan al ganadero a seguir la costumbre de sacrificar os animales jóvenes, hay, sin embargo, otras de más peso creadas por le ne. cesidad del momento histórico que vivimos, que hacen no solo aconsejar, si no prohibir que se sacrifiquen las

La tan repetida situación malísima a que ha llegado la ganadería por efectos de la sublevación facciosa de la guerra civil y de la invasión extran. jera que padecemos obliga a que en estas circunstancias no cuente para nada d' fino paladar del gourmet y que por el contrario, esté en primer luger la necesidad, la imperiosa necesida l de forzar la producción en carnes de nuestra ganadería.

La razón económica que fuerza al criador a vender los corderos, ni es dos meses y sin utilizar más gastos que los pastos de primavera aumentar su rendimiento en carnes en cantida. des notables, que debido a la situa. ción de escasez por que atravesamos es muy digno de tenerse en cuenta.

La razón ecoómica que fuerza a criador a vender los corderos, si es digna de tenerse en cuenta. Y no o es menos la utilización de la leche de oveja para la fabricación de queso.

Para resolver 'a primera, la Direccin General de Ganadería ha dado órdenes a sus delegados de compras de adquirir cuantos corderos se pongan a

la venta con el fin de recriarlos por su cueta, o si el propietario tiene medios para ello, dejárse o hasta la época oportuna, llegada la cual, serán nuevamente pesados, abonándose e ja diferencia de peso.

Por este medio esperamos conse_ guir que no se nacrifiquen los corderos, permitiendo un incremento considera. ble de la producción de carnes de este ganado, a propio tiempo que al productor se le facilitan los medios económicos para atender a las necesidades de su exp'otación. Y ademas e le posibilita atienda como en años an. teriores a la industria que será, con lo cual se obtiene un alimento de grau valor nutritivo y muy útil en los mo. mentos presentes para los ranchos en frio o raciones de mochila

También nos hemos preocupado ne resolver este problema dando todo gé. nero de facilidades a los productores de queso, como son el comprarles to. dos los productos que ellos puedan fabricar con destino a abastecimiento de los frentes de guerra y de la población civil. Asimismo y de acuerdo con a Jefatura de Intendencia militar, estamos organizando la concentración de leche y la instalación de queserías en aquellos 'ugares en que por circuns tancias especiales no es posible de. jarlo a la iniciativa particu'ar. Un ejemplo es lo que ocurre en ciertos sectores donde por circunstancias na. cidas de momento no existen propieta. rios u organizaciones que se ocupen de 'a producció de quesos y en las que para obviar este incconveniente la Dirección General de Ganadería por madio de sus técnicos, va a emprender la transformación de la eche de gran des rebaños de ovejas, en quesos, de acuerdo como decimos antes, con Intendencia militar con el Istituto de Reforma Agraria y con otras organi. zaciones que poseen ganado produc. tor de "eche correspondiendo a esta Dirección las fuciones técnicas y 1-

Con esto pretendemos evitar en la medida posible el sacrificio de corderos acrecentando a producción de carne. sin lesionar los intereses de los gana. deros, ya que les damos e dinero ne. cesario para sostener su pequeña eco. nomia, ni tampoco disminuir la producción de quesos, tan neceseria para el avituallamiento de pas fuerzas com_ batientes.

Ahora esperamos que tarto 'os 'ar_ ticulares como las organizaciones políticas y sindicales hagan suyas es_ tos directrices, a fin de que su realización sea rápida y completa.

El Avuntamiento de Albaladejo, de esta provincia, ha hecho entrega en este centro de 31 docenas de huevos, para atender a las necesidades de los establecimientos benéficos pro-

Iniciativa del Presidente de la Diputación

Suscripción para regalar un aparato «Rayos X Sánchez», a la 14 Brigada Mixta (Columna Internacional)

Carmiña Castro Mato, 1. Leonarda Muñoz Gómez, 1. Vicente Recuero, 10. Antonio Bachiller Cardenas, 3

Octavio Carrasco, 10. Jorje de Mateo, 10. Aurelio Sánchez Herrera, 1. Miguel Rolando, 1. Tiburcio Cejuela, 1. Pablo Martinez, 1. Joaquin Martinez, 1. Cayetano Murcia, 0'50 céntimos. Teófilo Castellanos, 0'50 Manuel Giménez, 0'50. José Prado Huertas, 2 pesetas. María Selas Nieto, 1. Pedro Fernández, 1. Fernando Nieto, 1. Julio Pérez Nieto, 1. Luis Ruiz Pinilla, 2. Santiago Perales, 1. Alberto López, 1. Juan Aguilera, 1. Cástulo Diaz, 1. Amtonia García, 1. Ramona Velasco, 1 Eulalia Carretero, 1. Pilar Fernández, 1. Pilar Mota, 1. Antonio Pinilla, 1. Amtonia Hernández, 1. Elias Fernández, 1. María de la Cruz Fernández 1. Vicente Rubio, 1. Leandro Arrovo 1. Teresa Martin, 1 Benito Sánchez, 1. Adela Rodrigo, 1. Iulia García, 1.

Enriqueta García, 1. Vicenta Buendía, 1. Felisa Fernández, 1. Angeles Armentera, 0'50. Rosario Lozano, 1. Luis Ubeda, 2. Enriqueta García Romera, 1. Saturia Martínez, 0'50. María Vargas, 0'50. Tiburcia Sánchez, 0'50. Manuel Galindo, 1. Amparo Gallego, 0'50. Teudiselo Escobar, 1. Cruz Serrano, 1. Francisca Martínez, 1. Isabel Alonso, 1. José Montoya, 1. Benito Fernández, 1 Antonio Villarino, 0'50. Herminia Alcaide, 1. Vicenta García, 1. Olimpio Mora, 1. Simona Díaz, 0'50. Cayetano Sobrino, 1.

NOTA.-Los Donativos se reciban en la Depositaría de Fondos Provinciales.

María Antonia Gómez, 0'50.

Luis Sánchez Morate, 5.

guerra es posible dedicar la mínima actividad a asunto de tal importancia como es el aleccionamiento de los tra-

Es de esperar que cunda el ejemplo entre los demás organismos obre-

enterados y los aprovechados

Todos los movimientos revolucionarios que la clase trabajadora ha llevado a efecto como protesta al régimen de terror a que estaba sometida, han ido precedidos de un sinnúmero de prejuicios morales y materiales que sólo la parte sublevada contra los explotadores de todos, ha tenido que soportar. Parecía ser que era sólo a esta parte de la clase trabajadora afiliada a organizaciones o partidos revolucionarios a la que correspondía afrontar los perjuicios y sacrificios que una revolución ocasiona, quedando la mayor parte del pueblo de espectadores de los acontecimientos en espera de su terminación, para si triunfaba el movimiento, con lo que todos habían de salir beneficiados, tocarles en el hombro a los dirigentes más destacados, poniéndose a su disposición por si había que ocupar algún "puestecito" considerándose partícipes del triunfo y si iracasaba, rehuir su contacto y censurar el movimiento para quedar en buen lugar a la vista de los burgueses y no ser molestados por nadie. Esto es lo ocurrido en todos los movimientos obreros has-

ta el 18 de julio de 1936. Pero la guerra civil desencadenada en España el día 18 de julio, dista mucho de una revolución obrera en la que cada uno ha ocupado la posición que ha creído más conveniente para no ser perjudicado. La guerra que padecemos, en estos momentos, está provocada po rla rebeldía de los que así propias se llamaban gentes de orden contra la constitución y las leyes promulgadas de acuerdo con un orden y principios que son normales en la mayoría de los países del mundo al pueblo civilizado, rebelión que en definitiva no persigue otra cosa más que someter a un régimen de dominación fascista. Es la clase explotadora y degenerada de España la que se subleva contra todo lo que hay de honrado y progresivo, con la ayuda del militarismo español y del fascismo internacional, para convertir a España en una colonia de negros y es por esto por lo que todo ciudadano amante de la libertad tiene que oponerse, aunque para ello tenga que llegar a los mayores sacrificios, para que no se consumen los propósitos criminales de

¿Pero, ocupan todos los ciudadanos en esta contienda, que a todos interesa por igual el puesto que les corresponde? Desgraciadamente, no. Como puede apreciarse existen posiciones diferentes. Desde el primer momento de la sublevación fascista millares de jóvenes no miraron en perder su vida en la flor de su edad y millares de padres no miraron en dejar sus hijos al amparo de quien los quisiera recoger; se lanzaron con armas o sin ellas contra el enemigo común y a costa de sacrificios y vidas lograron derrotarle y evitar que se apoderaran de los puntos más importantes y que se implantara el fascismo en España. Los que así han obrado son los que han fijado la verdadera posición, son los verdaderos sacrificados, para los que el pueblo guardará su recompensa cuando las circunstancias cambien, siendo merecedores de la gratitud de todos.

Después están los que siempre estuvieron al servicio de la reacción. Y en aquellas ciudades que se mantuvieron afectas al Gobierno legítimo. viendo la situación para ellos perdida, levantaron el puño y con lágrimas de cocodrilo, llegaron a los Comités poniéndose a su disposición, consiguiendo incluso filtrarse en las organizaciones y Partidos obreros, para, con la garantía del carnet, poder circular libremente y tener libertad para poseer armas con las que están hiriendo el corazón de la República. Estos son los enmascarados.

por Marcos Torres Cabanillas

También los hay que continúan haciendo su vida normal de siempre; después de su trabajo van de paseo o al casino, sin preocuparse de nada. No saben o no quieren saber que España está en guerra contra un enemigo que quiere destruirla y terminar con sus libertades creyendo que haciendo vida neutral, cualquiera que triunfe es bueno, puesto que a ellos no los han de molestar. Estos son los no enterados. Después están "aquellos" que sin respetar la órdenes del Gobierno, elevan el precio de los artículos para enriquecerse a costa del pueblo que sufre los horrores de una guerra, aquellos que por desempeñar equis cargos que le proporcionan el medio de surtirse de comestibles, acapara para él y su familia, haciendo la vida del satisfecho, mientras la mayoría del pueblo, después de permanecer horas y horas en las "colas" no le corresponde en ciertos artículos la cantidad suficiente para cubrir las necesidades de su casa, "aquellos" que se aprovechan de objetos "requisados" a los enemigos del pueblo que sólo a la colectividad pertenecen y que los utilizan, para el uso de su casa como si tuvieran más derecho que el resto de los ciudadanos, "aquellos", que ocupan inmuebles lujosos disfrutando de la comodidad burguesa mientras muchos pobres refugiados habitan en locales inhabitables y duermen en el suelo, "aquellos" que por tener ésta o la otra representación se adjudican sueldos o gratificaciones superiores a los de los que dan su vida en las trincheras, "aquellos" que por estar al frente de cierta dependencia destituyen a unos funcionarios para colocar a sus amistades, fomentando el favoritismo y la desigualdad, cosa que el pueblo lucha por hacer desaparecer.

Para descifrar todos estos puntos necesitaría páginas enteras, por lo que lo dejo para artículos sucesivos. Por hoy sólo voy a decir, que todo el que así procede, que yo creo que entre los trabajadores honrados no habrá ninguno, no es revolucionario, no es ni republicano, es un aprovechado que merece el desprecio de todos los trabajadores y cuando la guerra se gane, cosa primordial de momento, el pueblo exigirá cuentas "muy estrechas" a todos los ciudadanos para saber qué ha hecho y cómo ha vivido cada uno durante la guerra y para aquellos que se sacrificaron tendrá el pueblo sus máximos respetos. A los no enterados los colocará en el lugar que les corresponde y de los enmascarados y aprovechados se encargará la Justicia Popular, considerándolos como los mayores enemigos del pueblo y castigándolos como tal. Castigo que ninguna razón ni fuerza lo podrá evitar

SUCESOS

Rentas del trabajador

Realizando sus trabajos habituales, el obrero de 22 años, chofer, casado, Miguel Bernal, habitante en la calle Real núm. 1, se dió un golpe en la mano, sufriendo una herida contusa en el dedo anular de la mano derecha y fuerte contusión en la muñeca del mismo brazo. En la Casa de Socorro fué curado, apreciándole la lesión de caracter leve.

Heridos casualmente

En dicho benéfico establecimiento fué curado Cecilio del Fresno, de 45 años, jornalero, el cual padecía una herida incisa en la mano derecha, la cual se produjo casualmente al sufrir un accidente. Se pronosticó como leve

Federación Provincial de la Edificación (U. G. T.)

De acuerdo con la Federación Na- 1 cional de la Edificación, la Federación Provincial del mismo ramo, hermana filial de aquella, ha organizado una serie de actos de propaganda sindical por todos aquellos pueblos de la provincia inorganizados u organizados, pero necesitados en los momentos actuales de oír la vor autorizada, enseñanzas y sugerencias de los camaradas responsables y capacitados.

Los pueblos que rápidamente han de disfrutar de los beneficios de entos actos, en los días y horas que se in-

Domingo, día 7.—A las 10 de la mañana en Malagón. A las 4 de la tarde, en Villarrubia de los Ojos, y a las 10 de la noche, en Herencia. Lunes, 8.—A las 5 de la tarde,

ioteca Virtual de Castilla-La Mancha, Avance diario marxista, #5, 5/3/1937.

en Daimiel, y a las 10 de la noche, en Almagor.

Martes, 9.—A las 5 de la tarde, en Villamayor de Calatrava, y a las 10 de la noche, en Puertollano.

Miércoles, 10.—A las 5 de la tarde, en Almodóvar del Campo, y a las 10 de la noche en Almadén.

En todos ellos, intervendrá el compañero Secretario de la Federación Nacional de la Edificación, camarada Edmundo Domínguez, acompañado de otro miembro de mismo organismo nacional y dos representantes de esta Federación Provincial.

Esta decisión, honra a los camaradas de la edificación, por cuanto no puede abandonarse la atención debida al movimiento sindical, pues aun en medio de las preocupaciones de la

os, los no dos

res Cabanillas

que continúan hal de siempre; desan de paseo o al rse de nada. No aber que España un enemigo que terminar con sus ue haciendo vida re triunfe es bueos no los han de os no enterados. quellos" que sin el Gobierno, elertículos para enl pueblo que suna guerra, aquenar equis cargos el medio de suracapara para él la vida del sanayoría del puenanecer horas y no le corresponla cantidad sunecesidades de e se aprovechan

como si tuvieel resto de los , que ocupan utando de la rientras muchos itan en locales n en el suelo, ener ésta o la adjudican sueluperiores a los da en las trinpor estar al encia destituyen a colocar a sus

el favoritismo

s" a los enemi-

olo a la colecti-

ue los utilizan,

que el pueblo arecer. s estos puntos ras, por lo que sucesivos. Por ue todo el que que entre los no habrá ninario, no es ni ovechado que todos los traguerra se gamomento, el nuv estrechas" ara saber qué rido cada uno aquellos que l pueblo sus no enterados jue les corresrados y apro-Justicia Poomo los mao y castigánque ninguna evitar

os habituachofer, caitante en la un golpe en erida contumano deen la muñela Casa de ciándole la

blecimiento sno, de 45 adecía una derecha, la te al sufrir como leve

VIDA CULTURAL GOBIERNO CIVIL JUSTICIA POPULAR

Habilitación del Magisterio

Extracto de la Orden del Ministerio de Instrucción Pública aplicando el Decreto del día veinticinco de febrero sobre habilitaciones.

Se consideran vacantes todas las Habilitaciones del Magisterio Nacional porvistas con arreglo al Decreto de 30 de abril de 1902.

Anunciadas las vacantes, los respectivos Sindicatos formularán sus peticiones acompañando listas nominales de sus cotizantes.

Instituto Nacional de Ciudad Real

MATRICULACION OFICIAL

Por Orden del Ilustrísimo Sr. Subsecretario de Instrucción Pública, podrán hacer su matrícula Oficial durante el presente curso, los alumnos del Plan de 1903 que estén en la situación siguiente:

Los que estudien el sexto curso, los que estudien el sexto y algunas asignaturas del quinto, los que estudien el quinto curso y los que tengan alguna asignatura atrasada del cuarto

Estos alumnos, si no forman un grupo mayor de diez, asistirán a las rio y el suplente. El Sindicato en quien recaíga el

servicio hará el depósito reglamentario determinado por la ley.

Ocupará la vacante el Sindicato

de mayor número de afiliados. El

Comité directivo del Sindicato elegi-

do designará el Habilitado propieta-

El descuento por habilitación no podrá exceder del uno por ciento de las cantidades libradas.

asignaturas similares del nuevo plan

Las normas para la admisión de matrículas será la misma que las dictadas para los alumnos matriculados en la actualidad y el plazo de admisión de matrículas, desde el día de hoy, hasta el 30 de los corrientes.

Lo que se pone en conocimiento del público para los efectos oportunos y para la mayor difusión.

Ciudad Real, 19 febrero, 1937. El Secretario, C. DIAZ.

V.º B.º El Comisario Director, F. MICHAVILA. Instituto Nacional de Segunda Enseñanza.

Escuela de Artes y Oficios

Ha comenzado el curso en las di- | ferentes Secciones de la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, asistiendo a las clases un gran número de alumnos afanosos de adquirir cultura y enseñanza artística.

Para mayor facilidad de los aspi-

rantes continúa abierto el plazo de matrículas en dicho centro.

Se ruega a los que tengan dispuesto el ingresar en el mismo, lo hagan a la mayor brevedad posible, diligencia que redundará en su propio

ACCION INTERNACIONAL DEL MARXISMO

«Queremos salvar a España y la Paz»

Comunista francés, ha escrito para ciedad de as Naciones "al tener en "L'Humanite", organo del partido, un cuenta dice el camarada Cachin-que artícu o respondiendo a la iniciativa e gobierno de la Republica es el únide la Agrupación Universal por la Paz co gobierno legítimo de España" agre. dei Mundo que constituve un magni- dido por los militares traidores a su fico llamamiento en pro de a Paz uni versal y una prueba más, de las mu. chas que han dado los comunistas y Italia, doliéndose sobre todo de que el socialistas franceses, de 'a solidaridad Comité de la "no intervención" "inde éstos para con nuestro pueblo en tervenga" para perjudicar a un pueblo. armas contra los militares traidores al que han atentado contra su inde_ que, ayudado por los mercenarios a pendencia territorial y que es, precisueldo del imperialismo fascista ale. man e italiano, han personificado en nuestro puebo, martirizándolo, la agresión más descarada a los puebos del mundo baluartes de la 'ibertad y de la independencia de la clase trabajadora del Universo.

Dice en su artícuo que la unidad fuerte de la masa de obreros y cam. pesiros debe de llevar su potencia in discutible a la Sociedad de las Nac'ones para reforzar la solidaridad y hacer que trabaje efectivamente para conseguir el respeto de los trabajos, vio ados otra vez en España y que con la labor de ella se consiga el man tenimiento de la Paz.

Las afirmaciones de camarada Cachin son, indudablemente, de una autoridad grandes en estos momentos deci. sivos para 'a lucha que los españoles sostenemos porque en ella se advierte la respuesta de los trabajadores a la impasibilidad de las potencias demo. cráticas, a sus gobierros, ante los hechos consumados, no sabemos si por nuerte o por desgracia, de os gobiernos de Hitler y Mussolini.

No acertamos a precaver la eficacia del b'oqueo que nos ha impuesto el Comité de Londres pero nos anima extraordinariamente el saber que alla a otro ado del Pirineo, miles de trabajadores marxistas, (d'rigidos ror el Partido Comunista), consideran lo in-

Marcel Cachin, lider del Partido justo de esa determinación de la Sopatria auxiliados por divisiones completas de los ejércitos de Alemania e samente, miembro de la Sociedad de

> Así pues, una intensa campaña en pro de la libertad del pueblo español en pro de las libertades de todos los puebos del Mundo-han emprendido las verdaderas democrácias, las que en el pueblo nacen y en e' pueblo viven, se ha iniciado Esto nos demuestra, por e contrario de los que muchos "ob. servadores internacionales" que por aquí empiezan ya a emitir sus juicios irresponsaties, que el mundo, todo lo que de bueno y sano tiene y a frente de ellos, en el puesto de vanguardia, los partidos marxistas, están con nos otros y no nos abandonan...

> Mientras tanto, animados por la schidaridad de ellos, nosotros, los trabajadores españoles todos, nuestros mineros nuestros campesinos convertidos en soldados aj servicio de la República democrática, conquistamos Oviedo, alejamos al enemigo de Ma. drid y estamos dispuestos a segur nuestra lucha de liberación con a se_ guridad de que mientras sobre el sue. lo de España, ensangretada por el fas cismo, de que sobre el suelo de Euro. a quede un trabajador empre gtepjm jador marxista en pié; el imperialispa, del mundo entero, quede un trabamo extranjero tendrá frente a él una ducha a muerte.

Los soldados de cuota estan exentos del servicio

El Comandante Militar de la Pla. za, en oficio de esta fecha, dice a este Gobierno civi lo siguiente:

"El General Jefe de Estado Ma_ you del Ministerio de la Guerra en belegrama fecha 3 del actua, me li, ce lo signiente: Por servir de base para organización nuevas unidades mi itares los individuos pertenecien_ tes a los cupos de instrucción beneficiarios de prórroga de primera y segunda dase, Sargentos, Cabos y Soldados acogidos al Capitulo XVII de los reemplazos 1932 a 1935 ambos inclusive y totalidad de cupo de 1936, se significa que dichos indivi. duos no pueden ser enrolados por Milicias, Ejército voluntario ni per, soma o entidad alguna".

Lo que se hace público para ge. pera conocimiento. — Ciudad Real 4 de Marzo de 1937. — El Goberna, dor interino - ANTONIO CANO

Circular sobre enrolamiento en **Milicias**

El General Jefe del Estado Mayor, en telegrama de esta fecha, dice a este Gobierno civil lo siguiente:

'Siendo frecuente el caso de que por personas o entidades se trata de enrolar en distintas Milicias personal perteneciente a las diferentes situaciones militares de los reemplazos del 1932 a 1936 ambos incluídos con los que se cuenta para la organización de nuevas unidades, se significa que está terminantemente prohibido tal enrolamiento y se ordena a los Comandantes Militares que ha de encarcelarse a las personas que lo ejecutan dándose cuenta a las autoridades competentes."

Lo que se hace público para general conocimiento y efectos. Ciudad Real 4 de Marzo de

1937.—El Gobernador civil interino, Antonio Cano Murillo.

El Jurado Popular de Urgencia

IUICIO CONTRA UNOS VE-CINOS DE VILLAHERMOSA

En el día de hoy, se ha celebrado ante éste Jurado de Urgencia formado por los Jurados designados por el Partido de Izquierda Republicana, la vista del juicio seguido por desafección al régimen contra los vecinos de Villahermosa (Ciudad Real), Antonio Lomas Martínez y Alejandro Molina Piñero.

El encartado Juan Antonio Lomas, era acusado de ser en todo momento peligroso para la estabilidad del Régimen por la condición de másimo cacique de Villahermosa y Secretario de aquel Ayuntamiento, interviniendo en cuantas elecciones se han celebrado en estos últimos tiempos, dirigiendo el movimiento de derechas, buscando votos; haciendo cuanto podía porque no consiguiera reinvidicaciones algunas la sufrida clase trabajadora, boicoteando y persiguiendo a un grupo de ejemplares ciudadanos que formaban la Filial de Trabajadores de la Tierra, hasta que con sus manejos consiguió deshacerla.

Alejandro Molina era acusado de ser uno de los organizadores de Falange Española en el pueblo de Villahermosa, apareciendo como tal en una lista que se ocupó al Jefe de esa organización, habiendo hecho propaganda contraria a la estabilidad del Régimen y tomando parte en varios incidentes provocativos contra las autoridades del Frente Popular, siendo considerando por todo ello como individuo peligroso.

Antonio Piñero García, era acusado de manejos de caracter derechista, habiendo sido en todas las elecciones que en aquel pueblo se celebraron en estos últimos tiempos, apoderado unas veces y otras interventor de los elementos de la extrema derecha; ocupando un puesto de concejal

de la CEDA durante el bienio negro, haciendo desde éste cargo ostrucción al progreso y justicia social.

El Ministerio Fiscal, representado por don Fernando Miranda, teniendo en cuenta el resultado de la prueba practicada en el acto del juicio, solicitó para los encartados Juan Antonio Lomas y Alejandro Molina se le impusiera la pena de dos años de trabajos obligatorios en los campos de internamiento creados por el Ministerio de Justicia y para el en-cartado Alejandro Molina Piñero la pena de un año de trabajo obligatorio y gratuíto a las órdenes del Ayuntamiento de ésta capital, y con pribación a todos del ejercicio de sus derechos civiles y políticos.

JUICIO CONTRA UNA VECI-NA DE ESTA

En el día de hoy se ha celebrado también ante éste Jurado, el juicio seguido contra la vecina de Ciudad Real, Antonia Romero Cerro, acusada de ser desafecta al Régimen. Fué condenada a la pena de un año de internamiento en los campos de trabajo que a tal efecto han sido creados por el Gobierno, con privación del ejercicio de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo de la con-

SEÑALAMIENTOS

El próximo sábado y hora de las doce de la mañana, se celebrará el juicio seguido por desafección al régimen contra los vecinos de Picon, Emilio Durán Saráchaga, Pedro del Real Rojas, Fabián Barco García, Gonzalo Pérez de Madrid del Real. Angel Navarro Bastante, Basilio Navarro Aceña y Narciso Ballesteros

También y ante el mismo Tribunal se celebrará el mismo día, la vista del juicio seguido contra el vecino de Zalamea de la Serena (Badajoz), Ramón Pozo Cordero.

LA SESION MUNICIPAL

Se tomaron importantes acuerdos sobre el personal

se celebró la sesión del Ayuntamiento popular de nuestra capital.

A las 7 v media el camarada Collado segundo teniente alcalde, en funciones de alcalde inteirno, declara abierta la sesión a la que asiste la camarada Montero y los compañeros García Pérez, del Partido Comunista; Vargas, de Izquierda Republicana; Díaz Santos, de Unión Republicana: Cano Murillo, Espartero, Megías y García Ruiz, socialistas. Son la 7 y media de la tarde cuando se pasa a someter al criterio de los concejales el primer punto del orden del día que se acuerda sin discursión. Este punto dice asi:

Relación de facturas de obras, servicios y suministros municipales.

El segundo punto del orden: Relación de ingresos efectuados por la administración en la Depositaría, durante febrero último, es aprobado tam bién existiendo una diferencia en más del año anterior consistente en 9.447 pesetas.

El tercer punto: "Instancia presentada por Antonio Bac y demás condueños de la casa núm. 5 de la calle de la Peña, pidiendo permiso para efectuar la acometida del alcantarillado". Después de oir informe del Arquitecto los camaradas concejales lo dan por terminado.

El cuarto punto: Instancia de María Lobo pidiendo la rescisión del contrato de arriendo del kiosco de la

Como anunciamos previamente ayer | plaza de Cervantes. Se acuerda sin discusión.

Asímismo se acuerda, sin discusión también, el abono a Rafael Arias, el importe solicitado por el cuidado y conservación del reloj de la Casa Consistorial.

La Comisión de Personal, presenta una proposición para llevar a cabo el traslado de algunos empleados municipales y el nombramiento de otros. Así se acuerda y, por tanto, en nuestro Ayuntamiento veremos, dentro de breves días, algunas caras nuevas.

Por último, referente al orden del día, se presenta la liquidación del Presupuesto del próximo pasado ejercicio de 1936 que se aprueba.

A propuesta del camarada Collado, alcalde, los concejales creen oportuno, y así lo acuerdan, que pase a la Comisión de Hacienda el estudio de los créditos en contra del Ayun tamiento por si dicha Comisión estima que se debe de proceder a la anulación de algunos de ellos.

Se presenta un escrito enviado por el Sindicato Minero de Almadén y después de su lectura el sudodicho informe pasa a la Comisión de Hacienda para su oportuno estudio.

Se aprueba conceder un donativo para ayudar a la situación creada a las viudad e hijos de cinco compañeros municipales muertos en el hundimiento de un puente en las cercanías de Almaden.

Por último el alcalde manifiesta

Pérdida

De un billete de 50 pesetas. Se ruega a quien lo encuentre, lo entregue en la Secretaría del Tribunal Económico Administrativo de esta Delegación de Hacienda, donde se le

"AVANCE", DIARIO DE UNI-FICACION MARXISTA, HA DE SER EL PERIODICO QUE DEBE LEER TODA LA CLA-SE TRABAJADORA DE LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL

que, en virtud de lo acordado en la sesión última pasó carta a la Federación Local de Sindicatos Unicos y se citó a los camaradas de la C. N. T. para que asistieran a esta sesión y dieran en ella las explicaciones que estimasen oportunas respecto a la decisión por ellos tomada, pero, no obstante todo esto, los camaradas de la minoría de la C. N. T. no han asistido a la sesión.

Sin más asuntos que tratar se levantó la sesión a las 8 de la tarde después de aprobarse, a propuesta de la minoría socialista, que las sesiones se celebren todos los jueves a la misma hora que hoy,o sea, a las 7.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Avance diario marxista. #5, 5/3/1937.

NOTA INTERNACIONAL

Tregua facciosa

El fascismo de Mussolini, y su gemelo el nazismo de Hitler, forman en conjunción un monstruoso bicéfalo, engendrado por el maridaje múltiple de capitalistas y burgueses, aristócratas y militaristas, imperialistas y reaccionarios, para lanzarlo fulminantemente contra la clase laboriosa de todas las razas, colores y latitudes, y obligarle por la fuerza de su fuerza a retroceder en su alcentuada marcha victoriosa hacia un porvenir riente y luminoso, de justicia y de paz, de pan y de trabajo.

A su vez ,ese engendro políticosocial, en ansias de perpetuidad y ayuda, debido a un raro fenómeno de procreación siamesa, ha parido, de sus entrañas pútridas, algunos vástagos traviesos, aviesos y deformes, entre los que sobresale con motivo de la contienda española, el enanillo portugés, Oliveira Salazar.

Como Mussolini e Hitler, el dictaldor de la vecina República jesuítica, hase comportado y se comparte cual un endemoniado y acérrimo enemigo del pueblo genuinamente español. Obediente a la voz de la sangre—de la sangre hitlerianomussolinesca—es un adalid encorajinado de Franco, Quipo y Mola, un auxiliar poderoso de la facción y un boicoteador tenaz y recalcitante de los esfuerzos más o menos afortunados y justos que la democracia internacional realiza para circunscribir la hoguera de guerra a los límites territoriales de la nación hispánica.

Su tozudez de pigmeo y el debruzamiento incalificable de ciertas democracias, en conflicto de tanta monta como el que se dirime en nuestra patria, le ha permitido al hijo del nazifascismo. burlarse del Comité de Control de Londres, de la misma manera que durante más de medio año se ha burlado del tristemente célebre Comité de no injerencia.

Las fronteras del fascista portugués, permanecerán expeditas para los insurgentes de España, hasta el día veinte del corriente. Y el día seis comienza a regir el control marítimo en los puertos y mares españoles.

¿Qué represental deta inesperada diferencia de fechas? ¿Qué quiere decir este aplazamiento de catorce días cordado exclusivamente para la frontera hispanolusitana?... Si no fuese por no incurrir en exagerada suspicacia, nos parecería que se pretende am pliar el plazo de aprovisionamiento de hombres y material bélic para los rebeldes españoles, a través de los límites de Portugal. Y si no es eso lo que se pretende ; a qué viene esa tregua unilateral? No lo entendemos. Pero ante la continuada farsa de la intervención de la no intervención y de la ingerencia de la no ingerencia. mucho nos tememos que esta tregua sea una exigencia del mons-

Por si acaso, nos vemos obligados a calificarla de tregua facciosa. Tenemos nuestras razones y el abono de una suficiente experiencia. ¿Verdad, jesuíta Oliveira?

El partido Socialista belga, unido ayuda a España

Bruselas.—Han terminado las deli beraciones del Consejo Naciona del Partido Socialista. Sus acuerdos a.e. jan toda posibilidad de escisión en el seno del partido Socialista Belga

Dos delegaciones Belgas de la co

ferencia de Londres se esforzarán pa_ ra que se constituya una comisión de ayuda a España, habiéndose acordado en principio comenzar una campaña a

El fascismo contra la cultura

Bucarets.—Con motivo de la agita. ción producida durante los últimos días por los grupos fascistas de a "guardia de hierro" la policía a practicado 50 detenciones, de elementos fascistas. Entre ellos se encuentra el sado de atentar contra la vida del

jefe de los fascistas de Bucarets, acu-Rector de la Universidad.

En Bucarets, como en Sevilla, Sa. lamanca y en todo el suelo pisado por los fascistas se cometen atentados criminales contra los valores cul-

Las minas colocadas por los facciosos

Entre las empresas extranjeras de tráfico marítimo se advierte el influ. jo derivado por el hecho de que las minas colocadas por los rebeldes es-

pañoles ponen en peligro (a navega. ción por los mares que rodean a la

Gran acto desde Radio Moscu

micrófono de la emisora Radio Cen- acaban de llegar al país de los soviets.

Moscú, El sábado día 6 a las 22 tral de Moscú, los escritores Rafael hora de España, halliarán ante el Alberty y María Teresa de León que

Hundimiento de un buque petrolero francés

Frente al cabo Bagur, un barco francés que conducía un cargamento de petróleo ha chocado con una mina sobmarina de las muchas que los buques piratas de Franco han sembrado por el mar.

A consecuencia de los efectos del artefacto bélico, el barco petrolero sufrió desperfectos de tal naturaleza que provocaron su hundimiento.

Apuntes de guerra

La ofensiva en el frente aragonés

Cuentan que en cierta ocasión Porfirio Diaz, el famoso dictador mexicano, sintió la necesidad de tener un piquete de solidados escogidos que la guardasen bien las espaldas. Para lo. grar este deseo recurrió a más dis_ creto de los generales que compar. tian su intimidad

-Quiero-le dijo-tener a mis ór. denes los quinientos hombres mejores de la República. ¿ Ha comprendido?... ¡Los más valientes!... Para con ellos formar una guardia de toda mi con-

-Estamos de acuerdo. Presidenterepuso el otro:-será usted complacido y no tardará mucho. Yo se lo

Transcurrieron varios meses sin que ninguno de los dos—o por prudenca o por distracción-volviese a hablar de asunto. Hasta que don Porfirio juzgó oportuno recordarlo.

-- ; Y esos quinientos hombres que le pedi general cuando vienen?...

-Los estoy reuniendo, Presidente. No malicie que descuide su cargo.

Una mañana el genera apareció en el despacho del dictador con la cara radiante. La satisfacción de haber servido al déspota le remozaba.

-; A la orden, mi Presidente! -ex. clamó:-los quinientos hombres que Su Excelencia precisaba están ahí:

-; Donde?.

-Abajo en el patio, Su Excelen. cia puede revisarlos si gusta. Desde esa ventana los verá.

Alegre y dilligente a pesar de sus años—la alegria es el estado de ánimmo que más agiliza los piés-don Porfirio asomóse a un balcón y detuvo una larga mirada unida y sagáz en pelotón de individuos, armados y a caballo, que su acompañante le ofre cía. Detenidamente fué examinándoles uno a uno. Todos—cual más, cual menos había sido herido en el ros tro: a éste e faltaba una oreja, al otro un machetazo le había partido la nariz, quién era tuento... y estas cicatrices les infundian un aspecto patibulario. Su Excelencia empero no parecía satisfecha

-; Usted cree genera -murmuróque esos hombres sean efectivamente los más valientes del país?.

-; Seguro, Presidente!.

Mireles bien: todo son batallodo... res; todos están heridos...

Don Porfirio le atajó diciendo:

-Por eso precisamente no acaban. de complacerme. Serán bravos no lo dudo: pero...; caramba, general!. Yo, mejor a esos hombres que pelando resultaron heridos me hubiese gustado tener a mis órdenes a los hombres que los hirieron...

Parecidamente discurrimos nosotros a respective de cuanto en estos úl. timos cinco meses ha ocurrido en los frentes de Teruel y de Huesca, donde no hal sucedido nada o casi nada ¡Lo peor, cabalmente, que podía su_

De tarde en tarde... !oh, muy de tarde en tarde!... los periódicos pu_ blican un telegrama fechado en Sié. tamo o en Tardienta, o en Alcubierre, o en Hijar que decia:

"El enemigo atacó nuestras posiciones, siendo rechazado por nuestras palientes milicias"

Otras veces nos informaban de que un soldado faccioso se había pasado a nuestras filas Y anadian orondos: "En los demás sectores sin no.

Nosotros—huelga deciro—estamos bien persuadidos de la bizarría de nuestros milicianos. Conocemos su he_ roismo, su tenacidad su paciencia en las horas adversas... y admiramos la obstimación temeraria con que en toda ocasión superior resistirse. Pero El Consejo de Ministros de anoche

En una importante nota, el Gobierno se declara dispuesto a retirar los combatientes extranjeros, siempre que del otro lado se haga igual

Valencia, 5, 2 mañana.—En el Consejo de Ministros celebrado esta noche, entre otros asuntos, el Ministro de la Guerra, camarada Largo Caballero, dió cuenta al Consejo de la situación de los voluntarios españoles enrolados en los ejércitos, y en virtud de las atribuciones que la ley sobre el voluntariado le concede, acuerda elevar a difinitivas las conclusiones acordadas.

En la misma reunión se trató ampliamente sobre los asuntos internacionales, redactando la siguiente nota, referente a los extranjeros que toman parte en la actual lucha española:

"El Gobierno de la República estimando que no cabe establecer equiparación alguna entre quienes convencidos de la justicia de la causa republicana luchan cobijadas en sus banderas para conseguir la paz de Europa: y aquellos que perteneciendo a unidades de los ejércitos extranjeros combaten obedeciendo órdenes de sus gobiernos, acoge resueltamente la idea del reembarco de todos los extranjeros que del lado del Gobierno y de los rebeldes toman parte en la presente lucha, de lo cual han hecho clara alusión los ministros de Negocios extranjeros de Francia e Inglaterra en sus últimos discursos.

El Gobierno hace suya esta iniciativa y se declara dispuesto a cumplir exactamente esta disposición siempre que se pueda asegurar una reprocidad evidente por parte de los facciosos de

El ministro de Instrucción Pública, camarada Hernández, que fué quien facilitó esta nota, añadió que había sido redactada con el fin de demostrar que los españoles seguimos fieles a nuestra patria.—(Febus.)

La quinta columna en Almería

En Almería se hacen intensos trabajos de investigación para descubrir los enemigos de la quinta columna, habiéndose detenido a distintas personas implicadas de espionaje y descubierto documentos importantes.

En esta población, como en todas, será aniquilada la quinta columna.

La reconquista de Toledo

Nuestras tropas luchan dentro de la ciudad

ferido a la ofensiva que se venía rea. lizando en el sector de Toledo, y de iban tan adelantados que ya estaban huestras tropas dentro de la capita! Después que algunos diarios han da. do la noticia no tenemos porqué callar lo que ya es público.

Nuestras fuerzas, apoyadas por un cursión hacía el centro de Toledo. fuerte fuego de artillería emplazada en el Parque de los Cigarrales, logra. ron entrar en Toledo, apoderándose de todo un barrio cercano al Ajcázar, donde el traidor Moscardó se hizo

Esta operación se realizó no por cl interés estrátegico que tuviera para nuestras tropas, sino más bien para que los fascistas que se encuentran guarreciendo la ciudad no pudieran ir en auxilio de las tropas rebeldes de Ta. lavera del Tajo ciudad que está bajo el fuego de nuestros cañones y casi cercada. Tanto es así que las com 1-

francamente!... más que a la defen.

siva nos hubiera satisfecho verles to.

mar la ofensiva, por igual razón que

el viejo don Porfirio preferia a los

heridos os heridores. La defensiva su-

pone debilidad, cuando no cobardía.

En la guerra, como en los match de

boxeo, el ataque parte del beligerante

que se considera más fuerte. La ofen-

En días anteriores nos hemos re- inicaciones entre ambas ciudades y algunos otros frentes son dificilisimas para los rebeldes, por tener nuestras cuyas operaciones tenemos noticias tropas cortadas as carreteras prin.

> Las emisoras fascistas reconocían anoche que "algunas partidas de los llamados rojos" habían hecho una in-

Es 'evidente pues, que esas "part das rojas" según dicen ellos, nuestros bravos se dados al servicio de la li. bertad, se encuentran ya a unos me. tros de Tolledo. El Ejército del pueblo ha emplazado la artillería en los Cigarrales desdes donde se bombardeo a placer la ciudad imperia.

Después según noticias últimamen. te recibidas, nuestras milicias combaten dentro de To edo.

En el bodegón de Sevilla, antro del hampa fascista de Andalucía, tribuna desde la que se lanzan las más cínicas y salvajes alocuciones, más bien conocido por Radio Sevilla, tienen también cabida los curas.

Mientras que aquí, en la España leal, en la "roja" como ellos la llaman, luchan a nuestro lado los católicos sinceros, mientras que en los campos de batallas se funda nuestra sangre con la de los hombres que interpretan fielmente la hipotética religión de Cristo buscando la redención de los pobres en la victoria sobre la tiranía aristocrática, en Sevilla, en la Sevilla definida por Queipo, triunfa de miles y miles de almas desheredadas a las que el supuesto Cristo amara, los curas, los ministros ladran al unísono del

siva implica superioridad, y si el agredido es valiente su agresor debe serio Affortunadamente esa atonía pasó y en el frente de Aragón—hasta hoy el más perezoso y dormido de todosson las armas del Ejército Popular las que empiezan a llevar la inicia-

Compañeros: en la boca de nuestros fusiles cantan la victoria.

¡Aldelante!.